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Paraná: um ano depois 
70% estão imunizados
Se a guerra contra a Covid-19 ainda não acabou, 
pelo menos o Paraná pode contabilizar “alguma 
vantagem”. Ontem (18) o estado completou um ano 
desde que recebeu as primeiras doses da vacina. E, 
segundo a Secretaria de Estado da Saúde, mais de 
70% da população já recebeu as duas doses ou a 
dose única e mais de 80% já tomaram a primeira. 

Mesmo com chegada da ômicron, o alto índice de 
cobertura vacinal contribuiu para uma redução na 
ocupação de leitos, no número de mortes e também 
na incidência de casos graves. O secretário Beto 
Preto reforçou que a vacina é fundamental e quem 
não toma vacina está vulnerável, vira uma “presa 
fácil” dos vírus. l Geral 2
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Licitação realizada pela Prefeitura de Cascavel, ontem (18), definiu a empresa responsável pelos projetos 
executivos da obra para completa revitalização da Avenida Carlos Gomes, principal corredor de ligação 
entre o centro da cidade e os bairros da região sul, além de ser um importante corredor comercial de 
Cascavel. Vencidos os prazos para recursos e análise da documentação, se homologado o certame, a 
LL Zuco terá seis meses para entregar os projetos pelo preço de R$ 1,02 milhão. l Geral 5

1º MANDATO 

Professora Liliam: 
‘voo próprio’ e  
uma oposição  
construtiva
l Especial 3

PAULO EDUARDO

SECOM



DESDE 15 DE MAIO DE 1976
expediente Emails

redacao@oparana.com.br

comercial@oparana.com.br

assinaturas@oparana.com.br

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666

Jornal Oparana S/A CNPJ: 21.819.026/0001-36 

Redação, administração, publicidade e oficinas
Rua Rio Grande do Sul esquina com Uruguai, 2.601 - Cascavel -PR 
CEP 85.801.011 - Caixa Postal 761
Telefone Central (45) 3321-1000      

Direção-Geral
Clarice Roman

Editor-chefe
Paulo Alexandre de Oliveira
editoria@oparana.com.br
www.oparana.com.br

2 GERAL   Quarta-feira 19 de janeiro de 2022 @oparana hojenews

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Ademir Carlos Barth (67)
Florinda de Oliveira Silva (84)
Rinahir Lazara Procopio (81)
Wu Kai (76)
Valentina Moraes da Silva (0)

A Secretaria de Saúde de 
Toledo iniciou ontem (18) a 
imunização das crianças de 5 a 
11 anos, seguindo cronograma 
adotado pelo Ministério da 
Saúde. A aplicação está ocor-
rendo nas unidades básicas 
de saúde escolhidas de forma 
estratégica e em horários dife-
renciados do atendimento geral. 
A expectativa é de imunizar 13.268 
crianças começando pelas crian-
ças com deficiência permanente e/
ou comorbidades. Para tanto, é pre-
ciso a declaração preenchida por 
um profissional de saúde. “É um 
modelo editável, disponibilizado 
aos profissionais, o qual deverá 
ser preenchido com os dados 
pessoais, realizada a indicação da 
comorbidade, datada, assinada e 
carimbada pelo médico”, explica 
Fernando Pedrotti.

FOZ DO IGUAÇU 
Em Foz do Iguaçu a Secretaria 

Municipal de Saúde começa a 
vacinar hoje (19) as crianças de 
5 a 11 anos de idade. Eles come-
çaram também pelas crianças 
com comorbidades e deficiência 
permanente, com agendamento 

Cascavel – Terça-feira (18) com-
pletou um ano que o estado do 
Paraná recebeu as primeiras 
doses da vacina contra a Covid-
19 e de acordo com a Secretaria 
de Estado da Saúde divulgou 
que mais de 70% da população 
já recebeu as duas doses ou 
a dose única e mais de 80% já 
tomaram a primeira. O Paraná 
é o sexto estado com o maior 
número de aplicações do país, 
sendo que já foram aplicadas 
19.045.464 vacinas no geral. 

O secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto, disse que o 
alto índice de cobertura vacinal 
no Estado contribuiu para uma 
redução na ocupação de leitos, 
no número de mortes e também 
na incidência de casos graves. 
Para se ter uma ideia, há um ano, 

o índice de internamento em UTI 
era de 84%, já o último boletim do 
Estado mostra ocupação de 56%. 

Beto Preto explicou que 
apesar da nova onda ligada à 
Ômicron, a média de óbitos diá-
ria está atualmente em dois casos 
e no mesmo período do ano pas-
sado chegou a 28. O secretário 
reforçou que isso demonstra que 
a vacina é fundamental e quem 
não toma vacina está vulnerável, 
vira uma “presa fácil” dos vírus. 
“Começa a ocorrer uma seleção 
natural e o vírus vai tentando se 
reproduzir através da infecção, 
e ele vai procurar o hospedeiro 
que tenha menos imunidade. 
Quem não tomou vacina está com 
menos imunidade que os outros 
nesse momento”, ressaltou.

Neste segundo ano de 

campanha o estado começa 
uma nova fase e a imunizar as 
crianças com idade entre 5 e 
11 anos. Agora, o apelo é para 
que os pais levem seus filhos aos 
postos de vacinação. “Nós temos 
um momento importante para 
cumprir nos próximos dois ou 
três meses, e quero convocar os 
paranaenses para ficarem muito 
alertas. Vamos fazer essa vacina-
ção acontecer da melhor forma 
possível”, afirmou o secretário.

Os dez municípios que mais 
aplicaram vacinas foram Curitiba 
(3.277.908); Londrina (1.035.844); 
Maringá (862.911); Cascavel 
(583.327); Ponta Grossa (512.855); 
São José dos Pinhais (388.652); 
Foz do Iguaçu (432.346); Colombo 
(423.528); Guarapuava (254.364); 
e Paranaguá (266.290). 

Paraná completa 1º ano
de vacinação com 70%
da população imunizada

Toledo e Foz imunizam crianças
Hoje; Cascavel começa amanhã

 AENprévio pelo site da prefeitura 
(vacinacao.pmfi.pr.gov.br). A pri-
meira dose será aplicada às 8h, na 
Unidade Básica de Saúde (UBS) 
da Vila Yolanda. Para comprovar 
a comorbidade, os pais poderão 
levar exames ou laudos médicos 
que comprovem a condição.

De acordo com a secretária 
de Saúde, Rosa Maria Jerônymo, 
somente serão imunizadas as 
crianças que moram em Foz do 
Iguaçu, mediante agendamento 
prévio pelo site.  Os pais devem 
portar documento pessoal com 
foto, além de documento (RG, CPF 
e cartão SUS) ou certidão de nas-
cimento da criança, para compro-
var o parentesco, e comprovante 
de endereço. Crianças que não 
estiverem com o pai e/ou mãe 
deverão apresentar autorização 
por escrito (o modelo ficará dis-
ponível no site da prefeitura). 
O boletim de ontem da cidade 
apontou 1209 novos casos de 
Covid-19 em 24 horas. 

CASCAVEL 
Em Cascavel, as unidades 

básicas de saúde estão realizando 
o agendamento da vacinação 

pediátrica ainda hoje e, amanhã 
(20), começam as primeiras apli-
cações do grupo infantil que vão 
até a sexta-feira (21). A aplica-
ção da vacina da Pfizer também 
começa para aquelas que tem 
comorbidades ou alguma defi-
ciência, depois segue calendário 
de acordo com a faixa etária. A 
expectativa é de vacinar cerca de 
26,6 mil crianças na cidade.  

Legislação 
urbanística
No próximo dia 28 de 
janeiro, às 19h, acontecerá 
no auditório da Prefeitura 
de Cascavel, a audiência 
Pública da proposta de lei 
de regularização de obras 
e da inclusão de zonas de 
especial interesse social 
nos loteamentos Favo de 
Mel, Jardim da Amizade, 
Jaborá e Nossa Senhora 
de Fátima (Juvinópolis). As 
famílias que vivem nestes 
loteamentos, enfim, terão 
seus documentos através 
do processo de regulariza-
ção fundiária. A audiência 
será conduzida pelo IPC 
(Instituto de Planejamento 
de Cascavel) e Cohavel. 

No ‘bicho’ não I
A 4ª Vara Criminal de 
Maringá, no Norte Cen-
tral do estado, condenou 
11 pessoas denunciadas 
pelo Ministério Público do 
Paraná por envolvimento 
com o “jogo do bicho”. A 
denúncia – decorrente da 
Operação Barão de Drum-
mond, que apurou crimes 
ligados à exploração de 
jogos ilegais – foi apresen-
tada pela 12ª Promotoria de 
Justiça da comarca. Entre 
os denunciados, estão 

TV Show Rural 
Um projeto que há muito tempo era amadurecido pelos 
organizadores finalmente vai sair do papel e dará ainda 
mais visibilidade ao Show Rural Coopavel, um dos maio-
res eventos do mundo em transmissão de conhecimen-
tos para a agropecuária. As principais novidades da 34ª 

edição, de 7 a 11 de fevereiro, poderão ser vistas ao vivo 
das 10h às 12h, diariamente, pela TV Show Rural no You-

tube, acessando o endereço @showruralagro.

Desassoreamento
Na sexta-feira (21), a partir das 9h, a Sanepar vai realizar 
um workshop virtual sobre o Desassoreamento do Lago 

Municipal de Cascavel. No evento serão apresentados os 
projetos e cronograma das obras de retirada do lodo, a 

Carta de Cascavel, o plano de manejo da bacia e o plano 
de segurança da água da cidade. Serão tratadas ainda 
questões da crise hídrica que 

atinge o Paraná e a região Oeste. 
O desassoreamento do lago 

é sempre um ponto que gera 
muita discussão e polêmica. 

Agora, ao que parece, Prefeitura 
de Cascavel e Sanepar estão 
chegando a um acordo. Quem 
quiser participar, confirme sua 

presença pelo QR Code. 

um delegado, um policial 
civil e um servidor munici-
pal cedido à delegacia de 
Ivatuba. Os três agentes 
públicos foram condenados 
à perda de suas funções. 

IPVA I
O contribuinte paranaense 
já sentiu a “dor” com o 
início do pagamento do 
IPVA 2022 que, em média, 
ficou com valor 27% mais 
alto que em 2021. Como 
o Governo do Estado já 
informou, recurso arreca-
dado não será destinado 
somente para manutenção 
da infraestrutura rodo-
viária, mas também para 
áreas como saúde, educa-
ção e segurança.

IPVA II
O valor pago varia conforme 
o ano e o modelo do veículo 
pode ter alíquota de 1% 
(para ônibus, micro-ônibus, 
caminhões, pertencentes a 
locadoras, com combustível 
GNV, categoria aluguel 
ou espécie carga), ou de 
3,5% para demais veículos. 
Agora, o deputado estadual 
Requião Filho (MDB) está 
propondo projeto de lei para 
que veículos que custam 
menos de 100 salários 
mínimos tenham redução de 
3,5% para 1% na alíquota.  
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‘‘
‘‘

Eu conquistei o 
mandato e ainda 

mandei mil votos a 
mais que o Paulo 
fez em seu último

O jornal O Paraná realiza 
nesse mês de janeiro de 2022, 
uma série de entrevistas com 
os vereadores de Cascavel que 
cumpriram o seu primeiro ano 
de mandato. A entrevistada de 
hoje, é a vereadora Professora 
Liliam (PT), outra represen-
tante feminina no Legislativo 
Municipal. Liliam é professora 
universitária da Unioeste e, em 
2020, disputou a eleição pela 
primeira vez, sendo eleita com 
2.855 votos, a segunda parla-
mentar mais bem votada de 
Cascavel no pleito.

A vereadora que divide o 
tempo no par-
lamento e nas 
salas de aulas é 
também defen-
sora das lutas 
sociais. Segundo 
Liliam, ela sem-
pre foi militante 
e isso a fez che-
gar ao parlamento. “Minha 
história sempre foi muito mili-
tante, sempre fui de partido, 
sempre fui filiada, militante. 
Na direção das coisas que eu 
acredito e luto, eu fiz as esco-
lhas tanto dos programas par-
tidários aos quais me filiei, 
assim como as bandeiras que 
defendi. [...] Sempre fui posi-
cionada e estive sempre em 
luta. E quando a gente enten-
deu que seria importante para 
o partido ter o Paulo Porto 
(ex-vereador) como candidato 
a prefeito, o nosso grupo polí-
tico passou a discutir dentre 
nós quem seria o nome com 
condições de garantir a manu-
tenção desta nossa cadeira. 
Acabei colocando meu nome 
a disposição, nunca havia 
pensado nisso, não era algo 
que estava nos meus planos, 
não via com muita simpatia, 
mas acabei por assumir essa 
tarefa do nosso grupo e tive 
uma surpresa absurda quando 
tive aquele volume enorme 
de votos. E, a partir de então, 
tenho feito o exercício coti-
diano de aprender o que é o 
espaço do legislativo. ” 

ATUAÇÃO NA CÂMARA
O início da atuação como 

vereadora não foi  fácil , 

segundo Liliam. Contudo, 
com o tempo, o mandato 
foi ganhando prática com 
o manejo do regimento da 
Câmara e com as matérias 
que não eram rotineiras no 
cotidiano da professora. “Eu 
sempre tenho a sensação de 
que muitas coisas eu sigo não 
entendendo, como por exem-
plo, o domínio pleno do regi-
mento, mas a gente vai consul-
tando até se apropriar.”

No balanço da produção 
legislativa, no final do primeiro 
ano de mantado, Liliam se diz 
tranquila e acredita que a pro-

dução do gabinete 
no primeiro ano 
foi boa. “Eu termi-
nei o ano tranquila 
com a minha cons-
ciência, com o meu 
entorno. Trabalhei 
muitíssimo e fui 
aprendendo a coisa 

da demanda. ”
De acordo com a parlamen-

tar, apesar de ser uma das pou-
cas vereadoras de oposição, o 
mandato dela busca sempre a 
construção. “Tive uma dimen-
são importante do mandato 
que foi a denúncia, a minha 
posição de oposição. Sempre 
tive muita responsabilidade 
sobre isso porque não se trata 
de ser contra tudo e contra 
todos. [...]. Trabalhamos mui-
tíssimo, desde visitar espaços 
públicos, acolher demandas, 
encaminhar para o Executivo 
essas demandas e dialogar no 
interior da Câmara de Vereado-
res, aprender esse outro jeito 
de fazer política que não é só 
na reivindicação, mas na ten-
tativa de construção. ”

GESTÃO PARANHOS
Como dito, Liliam é uma 

das poucas parlamentares 
manifestamente de oposição, 
contudo, apesar do posicio-
namento, a vereadora diz que 
respeita muito a atual gestão 
de Cascavel e que votou muito 
mais a favor da atual gestão do 
que contra. “Não é uma oposi-
ção de ser do contra. Eu tenho 
posições claras e avalio cada 
pauta em relação as coisas 
que a gente defende e, muitas 

MEU PRIMEIRO MANDATO

Professora Liliam: oposição sem 
intransigência e com inteligência

vezes, eu diria que votei muito 
mais a favor do que contra as 
pautas vindas do Executivo. 
Acho que temos um prefeito 
extremamente atuante, que 
avança em muitos sentidos, 
um prefeito que fez uma esco-
lha de gestão em obras, então 
isso é muito impactante.” 

Contudo, a parlamen-
tar também tece críticas ao 
governo Paranhos, em espe-
cial à gestão perante os servi-
dores públicos. “Acho que essa 
gestão é ‘antisservidor’. Eu já 
disse isso outras vezes. Mas, é 
antisservidor porque o Para-
nhos embarcou no discurso que 
servidor público é problema e 
não solução, amplia seus equi-
pamentos sociais sem gente 
para tocar, portanto, penaliza 
os poucos que estão em todas 
as secretarias e, ao penalizar, as 
pessoas ficam mais adoecidas. ” 

MULHERES NA CÂMARA
As eleições de 2020 foram 

históricas em Cascavel, isso 
porque, duas vereadoras 
mulheres foram eleitas, fato 
que não acontecia há 20 anos. 
Junto com a vereadora Beth 
Leal (Republicanos), Liliam 
disse ter muita responsabi-
lidade na luta da defesa e 
na representação 
das mulheres. “Pri-
meiro eu fico muito 
feliz que a Beth seja 
minha companheira, 
eu não conhecia 
a Beth Leal, é uma 
pessoa incrível, inte-
ligente, superposicio-
nada e me dá muita 
segurança toda vez que vou con-
versar com ela sobre qualquer 
coisa. Peço muito ajuda, conver-
samos muito, tenho uma honra 
de estar com a Beth.” 

No entanto, a parlamentar 
analisa que a representativi-
dade feminina ainda é tímida 
em Cascavel. “A gente tam-
bém precisa analisar que, se 
somos a maioria da popula-
ção de Cascavel, nós estamos 
muito aquém da representa-
tividade. A gente vai come-
morar quando tiver mais do 
que 51% da casa que é mais 
ou menos o que a gente tem 

na população de Cascavel.”
Segundo a legisladora, 

apesar do ambiente comple-
tamente masculino que era 
a Câmara até 2020, as parla-
mentares não sofreram no 
legislativo por serem mulhe-
res. “Eu não diria que, fora os 
cacoetes do machismo estru-
tural, a gente tenha enfren-
tado preconceitos no interior 
da Câmara de Vereadores. A 
gente fica chamando atenção 
dos colegas e de servidores e 
às vezes de jornalistas, as pes-
soas que circulam por ali, por 
essa coisa que é da estrutura 
da nossa cultura machista. 
Mas, eu não posso dizer que 
existiu alguma ação delibera-
damente discriminatória por 
eu ser mulher. ”

CONQUISTA LEGÍTIMA
Porém, a vereadora admite 

que no início o desrespeito pelo 
nome político escolhido por ela 
a chateou um pouco. “Escolhi o 
nome político Professora Liliam, 
primeiro pela minha identidade 
profissional, mas porque tam-
bém Liliam Porto remete ao 
Paulo Porto, que além de ter 
sido vereador e tem uma visibi-
lidade muito maior que a minha, 
me incomodava o fato que 

escolhi lá meu nome 
Professora Liliam e 
as pessoas me cha-
mavam de Liliam 
Porto. Acho que isso 
é machismo, porque 
é uma coisa de iden-
tificar e os primeiros 
meses do mandato 
isso era recorrente, 

os colegas faziam referên-
cia ao Paulo antes de falar 
comigo”, recorda.

Segundo ela, aos poucos “fui 
chamando a atenção, as vezes 
de forma delicada, as vezes 
tirando sarro, para dizer que 
eu não estou aqui [na Câmara] 
no lugar de ninguém. Conquis-
tei o mandato e ainda mandei 
mil votos a mais que o Paulo 
fez em seu último. Então com 
muita tranquilidade a gente vai 
também se desconstruindo, por-
que a gente cresce, se alimenta 
desse machismo, por outro 
lado, não poderia dizer que 

teve alguma coisa fortemente 
marcada por preconceito, dis-
criminação, até porque a Beth 
e eu, a gente se garante, a 
gente é muito segura, a gente 
se impõe, tem a facilidade da 
interlocução e rapidinho a 
gente se impôs. Hoje as pes-
soas falam menos do Paulo 
quando se referem a mim.”

FUTURO
A expectativa da vereadora 

para o futuro é trabalhar mais 
e buscar aproximar as mulhe-
res da política, a mesma linha 
que afirmou, ontem, a verea-
dor Beth Leal. “Eu diria assim, 
o primeiro desafio é que nos-
sos mandatos possam indi-
car para as mulheres que elas 
precisam vir para a política. 
O que a gente precisa cons-
truir, e acho que isso é o maior 
desafio dos próximos anos, é 
aproximar mulheres que nos 
acompanhem nesse caminho e 
fortaleçam as suas ações polí-
ticas com essa identidade, por-
que muita gente faz política e 
não reconhece por achar que 
política é suja, feia, coisa de 
gente que se vende. Então, 
reconhecer essa atuação pro-
positiva que muita gente tem 
na sociedade, que isso é uma 
posição política e que elas 
devem defender isso, inclu-
sive, partidariamente e enfren-
tarem os processos eleitorais. 
O maior desafio para mim é 
que, pelo menos, o meu par-
tido eleja mais mulheres no 
próximo pleito.” 

PAULO EDUARDO

‘‘
‘‘

A Beth e eu, 
a gente se 
garante, a 

gente é muito 
segura, a gente 

se impõe



4 GERAL   Quarta-feira 19 de janeiro de 2022 @oparana hojenews

DIREITO DA FAMÍLIA

Giovanna Back Franco
Advogada e mestre em Ciências Jurídicas
Saiba mais pelo Instagram: @dtofamiliaexplicado

 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ   
HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ 

   
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 021/2022 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de Materiais médicos diversos: cateter nasal, 
tala de Zimmer, capas para microscópio, agulha de biópsia, lâmina de bisturi e 
equipo de irrigação Sonoca para consumo frequente no Hospital Universitário 
do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo total estimado: R$ 117.032,40. 
Recebimento das propostas: Das 09:00h do dia 19/01/2022 até às 09:00h do 
dia 31/01/2022. Abertura das propostas e recebimento dos lances: 
31/01/2022, 09:00h. PREGÃO ELETRÔNICO Nº 022/2022 – 
HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços para futura e eventual aquisição 
de Capa para colchão, colchão hospitalar e travesseiro para consumo frequente 
no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo total 
estimado: R$ 70.101,35. Recebimento das propostas: Das 09:00h do dia 
19/01/2022 até às 09:00h do dia 03/02/2022. Abertura das propostas e 
recebimento dos lances: 03/02/2022, 09:00h. Os editais e demais 
informações encontram-se à disposição dos interessados junto à Com. de 
Licitação do HUOP, ou Fone: (45) 3321-5397, ou ainda nas home-pages 
www.unioeste.br/huop, www.comprasparana.pr.gov.br ou 
www.comprasnet.gov.br em conformidade com o Dec. Est. n.º 2452, de 
07/01/04. Cascavel, 18/01/2022. 

Cláusulas familiares
A relação familiar está calcada em paradigmas como a 
liberdade e a afetividade, ainda que seja massivamente 

regulamentada pelo Estado, enquanto protetor dos direitos 
e garantias individuais. Limita-se a liberdade do indivíduo 
em nome da dignidade dos membros do vínculo familiar, 

especialmente para os mais vulneráveis. 
Apesar da regulamentação estatal sobre os parâmetros 

da conformação familiar, resta algum espaço à liber-
dade, especialmente no tocante à seara patrimonial. Daí 

surgem os inúmeros contratos que selam acordos de 
vontade relacionados aos aspectos familiares, buscando 

criar, modificar ou extinguir algum direito entre as par-
tes, sendo que não podem tangenciar a esfera da indis-
ponibilidade, ou seja, daquilo que não se pode negociar 

ou que não há expressão econômica. 
Podem-se mencionar as declarações de vontade realiza-
das por escritura pública (que não mereceriam o termo 
técnico contrato em sentido estrito), como o documento 
para a formalização da união estável (escritura pública 
ou documento particular) ou o pacto antenupcial. No 

primeiro, o casal externa sua vontade de constituir união 
estável enquanto no segundo, os nubentes ou convi-

ventes expressam a divisão patrimonial (embora possa 
constar questões indisponíveis). Em qualquer dos casos, 
o documento, em nome da boa fé, não pode ser diverso 
da realidade, pois importa demasiadamente a correspon-

dência entre o papel e a vida real. 
No entanto, o contrato que salta aos olhos recentemente 
é o da coparentalidade. Neste documento, um casal, sem 
qualquer intenção sexual, partilha do desejo de paterni-
dade, de modo que a formalizam em contrato. Diferente-
mente dos casais que coabitam, mas não querem consti-
tuir família, os quais têm uma relação de namoro, ou dos 
casais que coabitam e visam à constituição de família, na 
coparentalidade, os casais querem constituir família (novo 
modelo), mas não querem a conjugalidade, pois não há 
o elemento romântico ou afetivo entre eles. A parceria é 

meramente paternal, em sistema de cooperação, visto que 
unem os esforços em nome da criança. 

Não existe regulamentação específica sobre o tema, sendo 
que, nos casos de reprodução assistida, seguem-se as nor-
mas éticas do Conselho Federal de Medicina. Em qualquer 
caso, as regras gerais a respeito de guarda e regulamenta-

ção de visita são aplicáveis. 
O surgimento desta modalidade de contrato está no interesse 
de evitar a caracterização de união estável, pois ambas têm 

vários pontos em comum, mas diferem na medida em que os 
companheiros têm direitos conjugais e hereditários enquanto 
os contratantes da coparentalidade não o tem, visto ser ape-

nas um “contrato de geração de filhos”. 
Na “era do vazio” e do justicialismo raso, não é raro o 

Direito se perder na superficialidade que pode se atribuir 
à dignidade da pessoa humana e aos princípios quando se 
olvida que o direito é a régua da conformação da realidade 
social, tão possível de manter em padrões quanto a água 
do rio na palma da mão. Família nasce do afeto, não da 

cegonha ou da construção contratual, cujo objetivo central 
é, sem dúvida, o patrimônio.

Esta visão egocêntrica destoa sensivelmente da impo-
sição de atendimento do melhor interesse da criança, 
seja pelo Estado, seja pela sociedade e, sobretudo, 
pela família.  A filiação não pode se assentar apenas 

na declaração de vontade ou no desejo de paternidade, 
pois se trata de um ser humano, o qual carece de família 
ciente de que a relação humana que mais requer respon-

sabilidade é a paternidade. 

Cascavel – Estruturas bastante 
conhecidas e utilizadas pela 
comunidade, os salões comu-
nitários de Cascavel estão pas-
sando por trabalhos de revi-
talização, numa iniciativa do 
Território Cidadão, por meio 
do Programa Comunidade em 
Ação. Na cidade, são 49 estru-
turas espalhadas pelos bair-
ros, além de mais 11 unidades 
na área rural. De acordo com a 
Prefeitura de Cascavel, 11 salões 
já foram revitalizados e estão à 
disposição da comunidade. 

O trabalho é realizado em 
parceria com a população atra-
vés das Associações de Morado-
res. Alguns dos salões comunitá-
rios foram construídos há quase 
40 anos, ainda na década de 80, 
e precisam de reformas comple-
tas. Segundo Walter Parcianello, 
gestor do Território Cidadão, 
o trabalho será realizado em 
três etapas. A primeira fase é a 
pintura dos salões e pequenas 
reformas, que já estão aconte-
cendo. Na segunda etapa serão 
feitas melhorias nos banheiros, 
cozinhas e questões de acessibi-
lidade. A terceira e última fase é 
a reforma das coberturas. Até o 
momento, o investimento nos 
11 salões que receberam pintu-
ras somou R$ 91 mil.

Walter contou que os locais 
onde as comunidades não 
puderam ajudar, as equipes rea-
lizaram os trabalhos de pintura 
externa, interna, corte de grama 
e limpeza. “O ideal seria que a 
população se envolvesse mais 
nesse projeto, pois o nosso obje-
tivo é fazer com que eles se sin-
tam participantes dos cuidados 
que estes prédios públicos pre-
cisam ter após a revitalização”, 
disse o gestor. 

Conforme a Prefeitura, o 
projeto piloto teve início pelo 
salão comunitário do Parque 
São Paulo. Como os resulta-
dos foram positivos, a ação foi 
levada para os demais bair-
ros da cidade, como conta a 
assessora de Planejamento do 
Território Cidadão e coordena-
dora do Programa Comunidade 
em Ação, Sandra Mara Ricardi. 
“Nossa intenção é fazer com que 
todos os líderes comunitários se 
sintam valorizados, prestigiados 
com este trabalho. Uma vez que 
todos os salões comunitários, 
independente de sua localiza-
ção geográfica, estarão incluídos 

Apesar dos investimentos públicos, os salões comunitários 
são espaços compartilhados por toda comunidade que precisa 
participar da sua manutenção e conservação 

Salões Comunitários: 
Obras de revitalização 
serão em três etapas

na programação do Programa e 
receberão benfeitorias”. 

Sandra completou dizendo 
que “os salões não apresen-
tarem condições de revitaliza-
ção e exigirem uma interven-
ção maior, faremos um amplo 
estudo técnico para que admi-
nistração municipal, se neces-
sário, faça uma licitação para 
viabilizar as obras necessárias”. 

A conclusão das três etapas 
em todos os 60 salões comuni-
tários de Cascavel está prevista 
para 2023. 

“PARTICIPAÇÃO DE TODOS
A reportagem do Jornal O 

Paraná entrou em contato com 
José Ternoski, presidente da Asso-
ciação de Moradores do Bairro 
Floresta, para verificar como está 
a utilização do salão, quais as 
melhorias foram realizadas até o 
momento e as principais deman-
das para melhorar o espaço. 

Segundo Ternoski, o salão do 
bairro não está ruim por conta 
do dinheiro da Associação de 
Moradores, que foi utilizado 
em diversas reformas. Entre-
tanto, apesar do salão ter sido 
pintado ano passado, ainda há 
muito que fazer. “Na quadra pre-
cisa reformar a cobertura, por-
que tem muita goteira e pode 

causar algum acidente. As telas 
também estão precisando ser 
trocadas”, contou.

Outra questão apontada 
pelo presidente da associa-
ção é o fato de a associação 
estar desembolsando cerca 
de R$ 500 para que um traba-
lhador autônomo faça o corte 
da grama e limpeza do local. 
Ele pede mais participação da 
comunidade, pois o espaço 
está à disposição de todos. 

Questionado sobre as neces-
sidades do Bairro Floresta, Wal-
ter Parcianello comentou que a 
quadra de esportes não faz parte 
das etapas que serão realizadas 
pelo projeto. A orientação é para 
que a demanda seja repassada 
e discutida junto à Secretaria de 
Esportes, para viabilizar as refor-
mas necessárias. 

Vale destacar que alguns 
dos problemas estruturais 
encontrados pelas equipes do 
Território Cidadão são o resul-
tado da ações de vândalos. 
Segundo o Gestor do Território 
Cidadão, o Município já chegou 
a desembolsar R$ 300 mil por 
mês com reposições de obje-
tos danificados em salões, par-
ques e outros locais públicos.

Redação: Paulo Eduardo
 

SECOM
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Fórum internacional
Foz do Iguaçu sediará, nos 
dias 19 a 21 de maio, o 
Fórum Internacional de 
Infraestrutura e Logística. O 
fórum reunirá representantes 
da Argentina, Brasil, Chile, 
Uruguai e de outros países. O 
tema principal do fórum será 
a nova rota bioceânica, que 
passará por Foz do Iguaçu 
e as Três Fronteiras, assun-
tos como investimentos em 
modais de transporte, o novo 
porto seco e a desburocrati-
zação das fronteiras também 
estão em pauta.

A explorar…
O ano de 2022 deve ser 
marcado pelo processo 
de privatização na área de 
infraestrutura no Paraná. 
As vendas das refinarias da 
Petrobras, da Compagas e 
a concessão da Ferroeste 
estão próximas de sair do 
papel.  A previsão é que o 
leilão da Nova Ferroeste 
aconteça primeiro. A empresa 
ou o consórcio vencedor vai 
construir a ferrovia e explorar 
o trecho por 70 anos. Com 
investimento total estimado 
na construção de R$ 29,4 
bilhões,  a  ferrovia vai ligar 
Maracaju (MS) a Paranaguá 
(PR). O projeto já vem sendo 
apresentado a investidores 
nacionais e internacionais.

Pós-Covid
O município de Irati vai 
implantar uma clínica de 
fisioterapia para pacientes 
que precisam de tratamento 
pós-covid. Para auxiliar na 
concretização na implanta-
ção da clínica, o deputado 
estadual Michele Caputo 
(PSDB) garantiu a emenda 
parlamentar no valor de R$ 
100 mil. “Dentro do relató-
rio da Frente Parlamentar de 
Enfrentamento ao Coronaví-
rus, coordenada por mim na 
Assembleia Legislativa do 
Paraná, já nos atentamos 
à questão das sequelas 
da covid. Parabenizo Irati 
pelo importante passo dado 
para auxiliar na resolução 

dessa questão”, destacou o 
deputado.

Regularização 
facilitada
Débitos com a Justiça Eleito-
ral podem ser pagos via Pix 
ou cartão de crédito. Regu-
larização do título eleitoral 
pode ser feita pela internet 
sem necessidade de ir ao 
cartório eleitoral ou agência 
bancária. Quem não compa-
receu às urnas nem justificou 
a ausência por três eleições 
consecutivas está em débito 
com a Justiça Eleitoral e 
pode ser impedido de votar 
nas Eleições 2022. Para 
facilitar a regularização, a 
Justiça Eleitoral oferece diver-
sas formas de pagamento 
para quitar eventuais débitos 
sem a necessidade de ir ao 
cartório eleitoral ou agência 
bancária.

Favorável
Pesquisa do Datafolha mos-
tra que  81% da população 
brasileira é a favor da apre-
sentação de comprovante de 
vacinação contra Covid para a 
entrada em locais fechados, 
como escritórios, bares, res-
taurantes e casas de shows. 
Outros 18% são contrários 
à cobrança do “passaporte” 
vacinal, e 1% não soube 
responder. O apoio à exigên-
cia da vacinação é maior no 
Sudeste (84%) e menor na 
região Sul (75%).

Malas prontas
O partido União Brasil tem 
intensificado a conversa com 
o ex-juiz federal e ex-ministro 
Sérgio Moro, e burburinhos 
entronizam que o mesmo pode 
estar de partida do Podemos. 
Na conversa há a possibilidade 
de lançá-lo à Presidência da 
República pela legenda. Com 
previsão de R$ 1 bilhão de 
fundo eleitoral para investir, a 
cúpula do União Brasil está 
empenhada em conseguir 
lançar um candidato para 
ter novamente uma bancada 
expressiva de deputados  
na Câmara.

Novo normal
A Assembleia Legislativa do Paraná retomará suas atividades 
nesta quarta-feira (19) com a manutenção das mesmas medi-
das preventivas à Covid-19 implementadas no ano passado. 
Diferentemente do que chegou a ser noticiado pela própria 
Casa na semana passada, não haverá exigência do passa-
porte da vacina. Será reduzido o número de servidores em 

trabalho presencial e também serão mantidas medidas como 
a aferição da temperatura de todos que acessarem a Casa e 
a obrigatoriedade do uso de máscara em todas as dependên-
cias. As sessões plenárias voltarão a ser realizadas apenas a 

partir do dia 2 de fevereiro.

Curitiba - O governador Car-
los Massa Ratinho Junior nesta 
semana o decreto 10.086/2022 
que regulamenta, no âmbito 
estadual, a nova Lei de Lici-
tações e Contratos (Lei nº 
14.133/21). O Paraná foi o pri-
meiro estado a regulamentar 
a nova legislação, promulgada 
em 01 de abril de 2021 pelo 
governo federal e que ajuda a 

estabelecer as normas gerais de 
licitação e contratação para as 
administrações públicas fede-
rais, estaduais e municipais. 

“O Paraná sai na frente para 
tornar mais transparentes e 
idôneos os processos de lici-
tação de obras e projetos e a 
contratação de bens e serviços 
pelos órgãos e entidades esta-
duais”, afirma o governador. 

“O decreto é importante por-
que traz novidades, moderniza 
as contratações públicas em 
todos os sentidos, desde pro-
cedimentos, aquisições e ser-
viços. É preciso regulamentar, 
dizer como vai utilizar, quais 
são seus limites e possibilida-
des”, disse o procurador Hamil-
ton Bonatto, coordenador do 
Consultivo da PGE. 

Cascavel – Uma das princi-
pais avenidas da região sul 
da cidade vai passar por uma 
revitalização e terá um novo 
formato, obra que deve iniciar 
até o fim deste ano. Na manhã 
de ontem (18), o IPC (Instituto 
de Planejamento de Cascavel) 
realizou a licitação para contra-
tar a empresa que fará o projeto 
executivo da nova Avenida Car-
los Gomes. O prazo de elabora-
ção do projeto é de seis meses.

De acordo com o presidente 
do IPC, Tales Riedi, a licitação é 
para os projetos executivos da 
obra que contempla a revitali-
zação da Avenida Carlos Gomes 
e do viaduto de transposição da 
BR-277, ligando a Rua Alexandre 
de Gusmão que também será 
revitalizada e se tornará binário. 
Segundo ele, o projeto seguirá o 
estudo que foi feito pelo Plano 
de Mobilidade de Trânsito que 
foi contratado pela a Prefeitura 
de Cascavel, inclusive com a con-
tagem de veículos no local. 

Apenas duas empresas con-
correram a licitação, uma delas 
foi inabilitada pois não apresen-
tou a documentação exigida no 
edital, entre eles, o atestado de 
qualificação técnica quanto aos 
orçamentos. A outra empresa, 
a LL Zuco, que tem sede em 
Londrina, foi classificada em 
primeiro lugar e poderá ser 
declarada vencedora do pro-
cesso, respeitado o prazo de 
cinco dias úteis que a comissão 
de licitação terá para analisar 
a documentação apresentada.

Segundo Tales Riedi, a par-
tir de agora, segue também 
o prazo de cinco dias para 
os recursos e, em seguida, a 

PR regulamenta lei que dá mais 
transparência às contratações

Definida empresa que 
fará projeto da “nova”
Avenida Carlos Gomes

licitação pode ser homologada 
e assinado o contrato, quando 
começa a contar o prazo. O 
valor máximo da licitação era 
R$ 1.159.228,22 e a empresa 
venceu o certame com valor 
de R$ 1.028.361,6, ou seja, um 
desconto de 11,3%. 

O presidente do IPC disse 
ainda que os projetos serão fis-
calizados pelos engenheiros e 
arquitetos do IPC. “Queremos o 
máximo de celeridade na elabo-
ração destes projetos, portanto, 
a fiscalização será bem atuante 
neste contrato”, explicou Tales. 
A revitalização da Avenida é 
um pedido antigo da comuni-
dade dos bairros da região e dos 
comerciantes locais. 

AUMENTO DE ACIDENTES 
A Avenida Carlos Gomes 

vem sendo cenário de muitos 
acidentes nos últimos meses, 
alguns deles bastante graves. 
De acordo com dados da Tran-
sitar, no ano passado foram 
102 acidentes na extensão da 
avenida, sendo deles um com 
óbito. No ano de 2020 foram 
registradas 72 ocorrências, ou 
seja, um aumento de mais de 
40%. Em 2022, já foram três 

acidentes até agora. 
O óbito ocorreu no fim do ano 

passado, um acidente com morte 
ocorreu no dia 18 de dezembro, 
quando um veículo Parati trafe-
gava pela a Rua Sérgio Djalma 
de Holanda e bateu no canteiro 
central da avenida. Um homem 
de 40 anos morreu na hora.

No último sábado (15) ocor-
reu um acidente que chamou 
bastante a atenção, devido ao 
forte impacto da batida. Um 
veículo Voyage que seguia pela 
a Avenida Carlos Gomes derra-
pou, invadiu a calçada, arran-
cando uma árvore de pequeno 
porte, batendo em seguida 
em uma placa de sinalização e 
depois, ainda, no muro de uma 
empresa. A condutora não teve 
ferimentos graves.

De acordo com a presidente 
da Transitar, Simoni Soares, 
estes são os dados registrados, 
além de outros que as pessoas 
não fazem o boletim. “Vamos 
colocar na Carlos Gomes radar 
fixo assim que tivermos a licita-
ção com a nova empresa e até lá 
continuaremos fazendo as fisca-
lizações com os radares móveis 
para tentar inibir o excesso de 
velocidade”, disse a presidente. 

SECOM

Além de fazer a ligação do centro com a Região Sul, a Avenida 
Carlos Gomes é um importante corredor comercial de Cascavel
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Curirtiba - O edital do pro-
grama Sanepar Startups rece-
beu 87 propostas de soluções 
inovadoras e sustentáveis para 
os desafios do setor de água 
e saneamento ambiental. O 
programa é desenvolvido pela 
Companhia de Saneamento do 
Paraná (Sanepar), em parceria 
com o Parque Tecnológico Itaipu 
Brasil, a Finep - Inovação e Pes-
quisa, empresa do Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inovações, 
o BID (Banco Interamericano de 

Desenvolvimento) e o Sebrae-
-PR. O edital irá destinar R$ 750 
mil para os projetos a serem 
desenvolvidos. O programa 
prevê investimentos totais de 
R$ 1,5 milhão da Sanepar.

Foram selecionados proje-
tos que propõem soluções para 
12 desafios do setor de Sanea-
mento Ambiental, distribuídos 
em quatro temas. Para o gerente 
de Pesquisa e Inovação da Sane-
par, Gustavo Possetti, as propos-
tas estão bem distribuídas entre 

os quatro temas de desafios, o 
que representa um potencial 
de impacto transversal e sistê-
mico no setor. Sanepar e Fun-
dação Araucária abrem edital 
de R$ 2 milhões para pesquisa 
e inovação

“Das propostas, 76 são das 
regiões Sul e Sudeste do País, 
sendo 20% do Paraná e 43% do 
estado de São Paulo”, informa. 
Possetti aponta ainda que todas 
as demais regiões do Brasil tam-
bém participaram do edital.  

Curitiba - A receita gerada pelas 
exportações nos portos do 
Paraná é quase toda do agro-
negócio. Dos quase US$ 19,83 
bilhões acumulados com os 
embarques em 2021, 90% – ou 
cerca de US$ 17,93 bilhões – 
foram em produtos agropecuá-
rios. Desse montante, o com-
plexo soja e o frango responde 
por mais da metade.  Compa-
rado com os US$ 15,78 bilhões 
gerados com as exportações do 
agro em 2020, a receita acumu-
lada em 2021 cresceu 13,6%. 
“Somos um porto que atende 
majoritariamente o agro não 
apenas do Estado, mas de todo 
o Brasil”, comenta o diretor-pre-
sidente da Portos do Paraná, 
Luiz Fernando Garcia.

S eg u n d o  o  ge s to r  d a 
empresa pública que adminis-
tra os portos de Paranaguá e 
Antonina, pouco mais de 60% 
da receita gerada com as expor-
tações são de produção para-
naense. “Na sequência, os esta-
dos que mais mandam produtos 
para serem embarcados pelos 
terminais do Paraná são Mato 

Agronegócio gerou 90% 
da receita de exportação 
dos portos do PR em 2021

Programa Sanepar Startups 
recebe propostas de todo pais

Grosso do Sul, São 
Paulo e Mato Grosso”, 
completa Garcia.

PRODUTOS
Os dados do Minis-

tério da Economia 
(Comex/Stat MDIC) e 
do Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e 
Abastecimento ainda 
registram que os pro-
dutos do complexo soja – grão, 
farelos e óleo – embarcados 
pelos terminais paranaenses 
geraram receita de quase US$ 
8,86 bilhões. De carnes expor-
tadas pelo Terminal de Contêi-
neres do Porto de Paranaguá 
foram cerca de US$ 4,27 bilhões, 
sendo que deste montante 
quase U$ 3,1 bilhões foram de 
frango, cadeia que tem o Paraná 
na liderança nacional. 

Outros itens de destaque 
que geraram receitas às expor-
tações pelos portos de Parana-
guá e Antonina foram o com-
plexo sucroalcooleiro (US$ 1,75 
bilhão) e os produtos florestais 
(US$ 1,63 bilhão).

SUPERÁVIT
As importações do agronegócio 

pelos portos do Paraná somaram 
US$ 1,3 bilhão em 2021. Entre os 
produtos que mais influenciaram 
nesse montante foram os cereais 
e produtos oleaginosos (que 
excluem soja). As importações do 
agro, no ano passado, apresenta-
ram alta de 34% comparado com 
o valor registrado em 2020.

 CLAUDIO NEVES 

GSI
Acionado pelo Ministério da 
Saúde logo após a detecção 
do ataque, o GSI (Gabinete 
de Segurança Institucional) se 
limita a posicionar que o órgão 
apenas normatiza a Segurança 
da Informação no âmbito da 
Administração Pública Federal: 
“Nesse caso, as investigações 
estão sob responsabilidade da 
Polícia Federal”. 

STF 
Procurada pela Coluna, a PF 
diz não comentar investigações 
em andamento. Está sobre 
a mesa do ministro Gilmar 
Mendes, do Supremo Tribunal 
Federal, pedido da oposição 
de investigação do ministro 
Marcelo Queiroga por conta do 
apagão de dados. 

Lenha 
O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
recorreu ao tom de pré-candi-
dato ao não colocar lenha na 
fogueira de provocações do 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), sobre os preços 
de combustíveis. 

Ignorado 
Aliado e entusiasta da reeleição 
do presidente Jair Bolsonaro 
(PL), Lira cobrou do Senado a 
votação de projeto – aprovado 
pela Câmara – que muda o 
cálculo da tributação. Pacheco, 
apoiado e orientado pelos 
colegas, ignorou o presidente 
da Câmara e posicionou que o 
Senado fará sua parte votando, 
em fevereiro, dois projetos que 
já tramitam na Casa.  

Limbo 
Mais de um mês depois do ataque hacker que paralisou as 

plataformas e-SUS Notifica, SI-PNI e ConecteSUS, do Ministério 
da Saúde, as investigações permanecem no limbo. Embora a pasta 

posicione que o sistema já foi reestabelecido, ainda há instabili-
dades para o acesso aos dados sobre casos de Covid. Indagado 

pela Coluna sobre as investigações do ataque, o ministério diz que 
tomou as providências necessárias para abertura de processo junto 
às autoridades competentes e “que as credenciais de operador são 

bloqueadas sempre que uma irregularidade é identificada”. 

Fiéis 
Com discrição, a primeira-
-dama Michelle Bolsonaro 
tem intensificado os contatos 
com líderes evangélicos de 
todo o País. Alguns já até se 
encontraram com eventuais 
adversários, mas garantem 
que mantêm o voto fiel em 
Bolsonaro. 

Vazamento 
A partir da declaração do ex-mi-
nistro da Educação, Abraham 
Weintraub, de que o presidente 
Jair Bolsonaro sabia, em 2018, 
que Flávio Bolsonaro era alvo 
de investigações, o deputado 
Ivan Valente (Psol-SP) acionou o 
Ministério da Justiça cobrando 
instauração de inquérito para 
apurar vazamento na  
Polícia Federal. 

Vice mulher 
Deputadas e senadoras alinha-
das ao Planalto iniciaram um 
movimento para que a vaga de 
vice na eventual chapa à reelei-
ção do presidente Jair Bolso-
naro (PL) seja ocupada por uma 
mulher. Defendem o nome da 
ministra da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento, Tereza 
Cristina - assídua no Palácio do 
Planalto e em eventos  
com Bolsonaro.

Portfólio 
Levantamento da Associação 
Brasileira de Automação-GS1 
aponta que a indústria retraiu o 
portfólio de produtos em 10,5% 
em 2021. A Taxa de Retração 
Industrial das médias e peque-
nas empresas (MPE) foi maior, 
de 20,7%. 
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Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % NOV DEZ ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,95 0,73 10,06 10,06
IGP-M (FGV) 0,02 0,87 17,78 17,78
IGP-DI (FGV) -0,58 1,25 17,74 17,74

Índice NOV DEZ JAN
IGP-M (FGV) 1,2173 1,1789 1,1778
IGP-DI (FGV) 1,2095 1,1716 1,1774
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 9,25%  | TJLP: 6,08%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 8ª parcela
vence em 30/12, com juros Selic de 3,62%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

14/12 a 14/1 0,6029   0,6029   0,1024
15/12 a 15/1 0,6042   0,6042   0,1037
16/12 a 16/1 0,5839   0,5839   0,0835
17/12 a 17/1 0,5500   0,5500   0,0498
18/12 a 18/1 0,5539   0,5539   0,0536

Ações % R$
Petrobras PN +0,44% 31,64 
Vale ON +2,45% 86,31 
ItauUnibanco PN +0,60% 23,64 
Bradesco PN +1,81% 21,37 
Magazine Luiza ON -3,76% 5,89 
Locaweb ON -10,61% 7,67

IBOVESPA: +0,28% 106.667 pontos

Iene 114,55
Libra est. 0,74
Euro 0,88
Peso arg. 104,19

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,6% 5,5590 5,5600 -0,3%

PTAX  (BC) +0,3% 5,5207 5,5213 -1,1%

PARALELO +0,9% 5,4400 5,8700 +0,5%

TURISMO +0,9% 5,4400 5,8500 +0,5%

EURO -0,3% 6,2610 6,2639 -0,9%

R$/m2 NOV DEZ %m %ano %12m
Paraná 1.995,80 2.003,30 0,38 16,47 16,47
Norte 2.107,67 2.082,01 -1,07 17,95 17,95
Oeste 2.032,44 2.040,92 0,42 16,04 16,04

DÓLAR 18/01

Iene R$ 0,0482
Libra est. R$ 7,50
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.259,13 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 18/01 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. DEZEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

NNOOVV DDEEZZ JJAANN
TJLP (%) 5,32 5,32 6,08
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.210,44
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/22 1.361,25 -8,50 5,6%
FARELO mar/22 390,10 -15,50 3,6%
MILHO mar/22 599,50 3,25 1,1%
TRIGO mar/22 769,00 27,50 -0,8%

SOJA 163,42 -0,9% 1,8% 162,00
MILHO 90,85 0,3% 11,0% 92,00
TRIGO 89,59 0,4% 0,7% 92,00
BOI GORDO 314,73 0,4% 3,8% 310,00
SUINO 5,38 -0,7% -7,2% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 18/01 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 18/01 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 18/01 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 173,00 -2,8% 1,8%
SOJA Paranaguá 178,00 -2,2% 2,6%
MILHO Cascavel 98,00 0,0% 12,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  2200//0011  ffííssiiccaass  1177//0011,,  ddoommééssttiiccooss  0066//0011

Rio de Janeiro - O nível de endi-
vidamento médio das famílias 
brasileiras em 2021 foi o maior 
em 11 anos, segundo a Peic (Pes-
quisa de Endividamento e Ina-
dimplência do Consumidor), 
divulgada ontem (18) pela 
CNC (Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo). De acordo com 
o levantamento, o último ano 
apresentou recorde do total 
de endividados, registrando 
uma média de 70,9% das 
famílias brasileiras, enquanto 
dezembro alcançou o patamar 
máximo histórico com 76,3% 
do total de famílias.

Segundo a CNC, as famílias 
recorreram mais ao crédito 
para sustentar o consumo. Na 
avaliação por faixa de renda, 
o endividamento médio das 
famílias com até 10 salários 
mínimos mensais aumentou 
4,3 pontos percentuais (p.p), 
chegando 72,1% do total. Na 
faixa de renda superior, acima 
de 10 salários mínimos, o indi-
cador aumentou ainda mais, 
5,8 p.p., e fechou em 66%.

O presidente da CNC, José 
Roberto Tadros, avalia que, 
entre as famílias com rendi-
mentos acima de 10 salários 
mínimos, a demanda repre-
sada, em especial pelo con-
sumo de serviços, fez o endivi-
damento aumentar ainda mais 
expressivamente, em especial 
no cartão de crédito.

“O processo de imunização 
da população possibilitou a fle-
xibilização da pandemia, refle-
tindo no aumento da circulação 
de pessoas nas áreas comerciais 
ao longo do ano, o que respon-
deu à retomada do consumo, 
principalmente de serviços”, 
disse Tadros, em nota.

Na comparação com 2020, 
das cinco regiões do país, ape-
nas o Centro-Oeste apresentou 
queda do índice, 0,3 ponto per-
centual. O Norte registrou esta-
bilidade, e o Sudeste se desta-
cou com aumento de 5,9 ponto 
percentual (p.p.), seguido pelo 
Sul (+5,5 p.p.) e o Nordeste (+4,5 
p.p.). Porém, considerando o 
total de endividados, o Sul con-
tou com o maior percentual, 

aproximando-se de 82%.

INADIMPLÊNCIA
Na direção oposta dos indi-

cadores de endividamento, 
no último ano, os números de 
inadimplência apresentaram 
queda. De acordo com a pes-
quisa, o percentual médio de 
famílias com contas e/ou dívi-
das em atraso diminuiu 0,3 p.p. 
na comparação com 2020, che-
gando a 25,2%.

Após iniciar 2021 em pata-
mar superior ao observado no 
fim do ano anterior, o percen-
tual mensal de inadimplência 
teve redução até maio, mas pas-
sou a apresentar tendência de 
alta desde então, alcançando 
26,2% em dezembro e ficando 
acima da média anual.

“O percentual de famílias 
que declararam não ter con-
dições de pagar suas contas 
e/ou dívidas em atraso e que, 
portanto, devem permanecer 
inadimplentes também contou 
com uma redução na compa-
ração com 2020, 0,6 p.p., totali-
zando 10,5% dos lares no país. 

Endividamento bateu recorde
em 2021 e inadimplência caiu

Os números indicam que essa 
parcela de consumidores apre-
sentou movimentos diferentes 
ao longo do ano. Enquanto, 
no primeiro semestre, o indi-
cador de inadimplência recor-
rente oscilou entre baixa e 
alta, a partir de julho passou a 
registrar tendência de queda, 
encerrando o ano em 10% do 
total de famílias, abaixo da 
média anual”, afirmou a CNC.

Para a economista da CNC 

responsável pela pesquisa, Izis 
Ferreira, os números indicam 
que, ainda que em condições 
financeiras mais acirradas, os 
consumidores conseguiram 
quitar os compromissos finan-
ceiros e evitaram incremento 
da inadimplência até o fim do 
terceiro trimestre. Nos últimos 
três meses do ano, no entanto, 
o indicador de contas em atraso 
aumentou, já indicando tendên-
cia de alta para o início de 2022. 

ABR
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Palavras cruzadas

Hoje seu signo deve ficar mais expansivo, emotivo 
e agitado no modo como pensa e se expressa. Só 
cautela para não falar demais, sobretudo no traba-
lho, e acabar se metendo em fofocas ou mal-en-
tendidos. Já nos estudos, você conta com criati-
vidade. Se estiver viajando ou for cair na estrada, 
o entusiasmo deve bombar.

A vontade de entrar em contato com as pessoas 
talvez fale mais alto e de quebra, você deve contar 
com facilidade para escolher bem com quem se 
relaciona. Tudo indica que as emoções estarão à 
flor da pele e seu humor pode oscilar, aí ao mesmo 
tempo em que tende a mostrar seu lado leonino, 
também deve ficar sensível e se emocionar mais.

Hoje os planetas mostram que a impulsividade 
pode querer falar alto, mas evite entrar em enras-
cadas. A dica é parar e pensar bem antes de agir. 
Além disso, a sua intuição deve bombar, preste 
atenção! Nessa quarta-feira a carência pode pintar, 
mas pense bem e evite dar match no crush apenas 
por não querer ficar só, ok? 

Há sinal de transformações nessa quarta-feira. 
Sua intuição está em destaque, então não deixe 
de prestar atenção aos seus sonhos e pesadelos, 
pois podem trazer recados importantes. Sua ambi-
ção tende a crescer e você não vai querer saber de 
mesquinharia, e sim de conforto.

Com seu jeito mais expansivo e entusiasmado, 
pode fechar alianças com quem tem afinidades. 
A igualdade deve prevalecer e essas parcerias têm 
grandes chances de darem certo. Há sinal de bons 
contatos, principalmente com pessoas que têm 
interesses parecidos com os seus. A Lua Cheia te 
estimula a mostrar quem você realmente é.

Tudo indica que seu signo estará mais popular, 
receptivo e prestativo. Serviços relacionados com 
público, restaurante, mercado ou artigos para o lar 
estão em evidência. No romance, aproveite para se 
mostrar mais. Se está na pista, é uma boa hora para 
buscar contatinhos, seja pessoalmente ou por apps 
de relacionamentos.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 19 de janeiro são do signo de Capricórnio com a personalidade de Aquário. 
São expansivos, modernos e abertos para o que tudo que seja progressista e que possa faci-
litar a vida das pessoas e todo tipo de trabalho. O que favorece a dar mais saúde e felicidade 
para o próximo. Seu número principal, do dia do nascimento é o 29, formado de 2, Lua e de 
9, Marte, de natureza bem diferentes. Juntos formam o 11, de natureza nobre, que representa 
a fraternidade, o espírito elevado e a evolução.

Horóscopo nascido em 19 de janeiro

Escorpião, tudo indica que você vai dar seus pulos 
pra resolver suas coisas, suas tarefas e várias ocu-
pações. A vontade de ganhar reconhecimento pelo 
seu empenho ao trabalho deve ficar forte, e mos-
trando seu poder de adaptação, pode subir de cargo 
na empresa em que atua ou mudar totalmente de 
carreira e experimentar novos ares. 

Há grandes chances de rolar chuva notas de lobo-
-guará. E o que você diz? Amém! Se trabalha com 
atendimento ao público em geral ou feminino, pro-
dutos alimentícios, bebidas, artigos domésticos ou 
itens diversos, tem tudo pra ganhar dinheiro, um 
bônus ou comissão. Pode até ajudar uma parente 
que precisar de um empréstimo.

Se depender do céu, seu signo deve ficar mais 
dedicado hoje. A ligação com a família se forta-
lece e você pode se interessar mais pelos assuntos 
domésticos, e já que falamos em casa, há sinal 
de mudança de residência ou alteração de imóvel. 
Seja com o mozão ou o contatinho, é a melhor hora 
pra usar toda essa garra e ir atrás do que deseja.

Áries, a sorte está lançada e você tem grandes 
chances de se dar bem! É um dia ótimo para pedir 
e agradecer. E tudo indica que sua criatividade e 
talento artístico estão em alta, o que pode estimular 
a profissão. Atividades com os amigos podem trazer 
alegrias e conforto, já que eles devem te dar apoio; 
mas abra os olhos com falsos amigos. 

o clima hoje é de harmonia! Tudo aponta que o seu 
signo estará mais receptivo, sensível e sociável, aí 
deve se dar bem com todo mundo, inclusive com 
pessoas que pensam diferente de você. Também 
pode renovar relações antigas e ajudar ou ganhar 
uma mãozinha de colegas e amigos próximos.

Hoje seu signo deve ficar mais sociável, generoso 
e intuitivo. Há boas chances de se aproximar de 
pessoas com quem tenha afinidades de ideias e 
gostos, inclusive com gente que mora longe de 
você. Se está na pista, tudo indica que o desejo de 
ter um amorzinho deve pintar e a solteirice estará 
com os dias contados.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 14

LMAC
SINCRONIA

CIBERNETICA
MEURIHU

CHORIZOGUETO

NATACORR
MELDOINQI

BARRACUDA

MLSRRED
GIBIPOPRE
ALUNISSAGEM

EDLCERA
ESCALONARX

UGTÃOALI
AMEIAIDEM

PREMONITORIA

Extinto
partido

de Álvaro
Valle

Filha de
Édipo e
Jocasta
(Mit.) 

Pagamen-
to avulso

feito a
artistas

O Papa, na
hierarquia
da Igreja
Católica

Ciência
ligada aos 
computa-

dores

Escola
Municipal
(abrev.)

(?) Jintao,
ex-presi-
dente da

China

Bairro de
minorias
raciais ou

sociais
Nuvens

formadas 
por cristais

de gelo

Técnica
oriental de 
automas-

sagem

Quociente
de Inteli-
gência
(sigla)

Proteção
externa do
tanque de

guerra

Revista em
quadrinhos

(pop.)

Peixe
marinho
de carne

tóxica

Fonte
portátil de

energia

Pouso na
superfície

lunar

Aliança
militar

criada na 
Guerra Fria

(?) de
Murphy,
princípio

do azarado

Said (?),
filólogo

brasileiro

Tipo de
visão que
antecipa
o futuro

Efeito pro-
curado na
dublagem,
em rela-

ção à fala
original

(?) Biles, ginasta dos
EUA com mais meda-

lhas em
mundiais

Reduzir a pó
Expedições para

libertar a Terra Santa
do jugo dos turcos

Rocha, em
francês
Aspirar;

pretender

Zomba;
escarnece
A última

vogal 

Bife de (?),
iguaria

argentina
Elite (fig.)

Produto comercia-
lizado pelo apicultor
(?) Davis, expoente 

do cool jazz
Vermelho,
em inglês
Roedor
listrado

Sala
(abrev.)

Roentgen
(símbolo)

550, em
romanos
Topo (de 

montanha)

Saliência
decorativa 
em castelos

Fluido de
balões

Distribuir por
categorias

Proteção
do ouvido
Resposta
negativa

Gênero
musical
Doente,

em inglês

Charme
(inglês)

Da mesma
forma

(?) logo:
introduz
orações

temporais

2/hu — it. 3/ill — red — roc. 4/do-in. 5/ameia — miles. 9/barracuda.
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(?) Jintao,
ex-presi-
dente da

China

Bairro de
minorias
raciais ou

sociais
Nuvens

formadas 
por cristais

de gelo

Técnica
oriental de 
automas-

sagem

Quociente
de Inteli-
gência
(sigla)

Proteção
externa do
tanque de

guerra

Revista em
quadrinhos

(pop.)

Peixe
marinho
de carne

tóxica

Fonte
portátil de

energia

Pouso na
superfície

lunar

Aliança
militar

criada na 
Guerra Fria

(?) de
Murphy,
princípio

do azarado

Said (?),
filólogo

brasileiro

Tipo de
visão que
antecipa
o futuro

Efeito pro-
curado na
dublagem,
em rela-

ção à fala
original

(?) Biles, ginasta dos
EUA com mais meda-

lhas em
mundiais

Reduzir a pó
Expedições para

libertar a Terra Santa
do jugo dos turcos

Rocha, em
francês
Aspirar;

pretender

Zomba;
escarnece
A última

vogal 

Bife de (?),
iguaria

argentina
Elite (fig.)

Produto comercia-
lizado pelo apicultor
(?) Davis, expoente 

do cool jazz
Vermelho,
em inglês
Roedor
listrado

Sala
(abrev.)

Roentgen
(símbolo)

550, em
romanos
Topo (de 

montanha)

Saliência
decorativa 
em castelos

Fluido de
balões

Distribuir por
categorias

Proteção
do ouvido
Resposta
negativa

Gênero
musical
Doente,

em inglês

Charme
(inglês)

Da mesma
forma

(?) logo:
introduz
orações

temporais

2/hu — it. 3/ill — red — roc. 4/do-in. 5/ameia — miles. 9/barracuda.

Mais Verão volta com avaliação positiva na região lindeira
O Mais Verão nos Caminhos ao Lago 

de Itaipu foi retomado no último fim de 
semana depois de uma pausa no final de 
ano. A etapa foi realizada em São José 
das Palmeiras e contou com expressivo 
número de equipes de vôlei de praia no 
sábado e futebol de areia no domingo, 
além dos jogos de malha, com boa parti-
cipação de atletas de outros municípios.

Na primeira fase o Mais Verão foi 
realizado em Mundo Novo, Terra Roxa, 
Pato Bragado e Medianeira. As compe-
tições esportivas são o principal atra-
tivo, porém, a programação também 
é composta por apresentações cul-
turais e educacionais com temáticas 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO35

S E S P
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B E I J A F L O R
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L T A I O I
M I C O A F R O

N A C A R O M
H O S P I T A L

P A S S A R E L A

Horta-
liças do
cheiro-
verde

Aviso
oficial de
concursos

(?) Luxem-
burgo,

técnico de
futebol

Paloma
Duarte,

atriz

Matéria-
prima da

vela

(?) Babá: 
enganou os
40 ladrões
(Lit. inf.)

Tipo de
avião mui-

to veloz

Frente (?):
diminui a
tempe-
ratura 

Escola de
samba de
Nilópolis

(RJ)

Dígrafo de
"tosse"

CD-(?),
mídia para

compu-
tador

(?) Paz,
capital

boliviana

Indicadores
de direção
Mistura de 
terra e água

A língua de
um povo

Pôr dinheiro
em circulação

Venda
pública

Consoantes
de "cota"

O "palco"
do desfile
de moda

Sódio
(símbolo)

Onde
trabalha o

médico

Grande
tronco

Pequeno
macaco

(?) chi chuan,
arte marcial
Desordem

(fig.)

Mulher 
muito baixa

Espécie 
de sorteio

Africano
(red.)

Proteção
na chuva

Saudação
popular
Resis-
tente

Anedotas
O trabalho 

com carteira
assinada 

Pão de (?),
bolo leve
e macio

Tecido de luxo
Possibi-
lidade de

perigo

Conjunção 
condicional
Metade do
diâmetro

3/rom — tai. 4/capa. 6/edital — leilão.

ambientais e de sustentabilidade. Cor-
tejos circenses, com elementos da natu-
reza e um teatro para sensibilização 
ambiental fazem parte da programa-
ção. Brinquedos infláveis e atividades 
com as crianças foram desenvolvidas 
em São José das Palmeiras.

“Tivemos o envolvimento de diversas 
equipes, além de brinquedos, apresen-
tação do circo. Estou muito satisfeito”, 
ressalta diretor de Esportes, Júlio Xavier.

MAIS VERÃO
O Mais Verão é uma parceria do Con-

selho de Desenvolvimento dos Municí-
pios Lindeiros ao Lago de Itaipu, com 

Itaipu Binacional e administrações 
municipais, e consiste em uma série 
de atividades esportivas e culturais 
desenvolvidas em espaços públicos e 
de lazer dos 16 municípios membros 
do Conselho dos Lindeiros. Cada muni-
cípio decide previamente quais serão 
as ações que desenvolverá no final de 
semana em que sedia o evento.

O foco é o esporte aliado à cultura 
e lazer com a abordagem a interação 
social, integração entre os municípios 
e o estímulo às práticas saudáveis.

Programação Geral
A próxima etapa ocorrerá dias 22 e 23 

as competições em Marechal Cândido 

Rondon e São Miguel do Iguaçu, com 
vôlei de praia. Dias 29 e 30 de janeiro 
Mercedes terá como atividade principal 
o futebol de areia e Missal o futebol 7.

Outras quatro etapas ocorrerão em 
fevereiro. Dias 05 e 06 em Itaipulândia 
com a bocha de areia e Entre Rios do 
Oeste com handebol de areia. Dias 12 
e 13 de fevereiro Santa Terezinha de 
Itaipu terá futevôlei e Diamante d’Oeste 
futebol de areia. Em 19 e 20 de fevereiro 
Santa Helena realizará o vôlei de praia 
e Guaíra o futebol de areia.

A última etapa será em Foz do 
Iguaçu, dias 26 e 27 de fevereiro com 
vôlei de praia.
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HANDEBOL MASCULINO

Cascavel – Promessa de novi-
dades na reapresentação do 
Stein Futsal para a temporada 
2022. O time que faturou o Cam-
peonato Paranaense e a Copa 
do Brasil no ano passado volta 
aos treinos no dia 7 de fevereiro, 
com quatro caras novas. 

A goleira Júlia e a ala/fixa 
Luana, que atuaram na equipe 
paranaense do Cianorte no 
ano passado e as alas Thaliti-
nha e Taís que defenderam o 
São José (SP), se apresentam 
junto com as dez atletas que 
renovaram seus contratos - 
as alas Shirley, Duda, Jac-
kinha, Michi, Alice, Simone, 
Jack Alves e Camila, a goleira 
Bianca e a pivô Jaque Nunes. 

Além dessas, o clube manteve 
também as atletas da base, as 
alas Mariana, Ana Lustosa e 
Vivi Lopes e a goleira Larissa. 

A comissão técnica também 
está mantida com o coman-
dante Marcio Coelho, que tem 
contrato até dezembro de 2023 
com o clube, com o preparador 
físico Felipe Bonow, o prepara-
dor de goleiras Roberto Melo e 
o fisioterapeuta Vinicius Matias. 

O calendário do time será 
extenso com Campeonato 
Paranaense, da Copa do Bra-
sil, da Liga Feminina de Futsal 
e também da Supercopa dos 
Campeões, torneio que dá 
a vaga ao time brasileiro na 
Copa Libertadores de América.

Stein Futsal prepara retorno 
com foco na Copa América

Campeão da Copa do Brasil, Stein mira a Libertadores em 2022 
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Cascavel – Enquanto o tor-
cedor vive a expectativa da 

estreia de seus times no 
Campeonato Paranaense, 
a Federação de Futebol e a 
TV NSports vão ajustando a 

tabela de jogos aos melhores 
dias e horários para as trans-

missão. A segunda rodada 
teve seus dias e horários 

confirmados pela entidade, 
com quatro jogos na quarta-
-feira e dois na quinta-feira. 

Na quarta-feira estão 
marcados FC Cascavel x 

União e Paraná Clube x Azu-
riz, às 19h; Londrina x São 

Joseense e Maringá x Athle-
tico jogam às 21h30. Na quin-

ta-feira, teremos Cianorte x 
Rio Branco, às 19h, e Ope-
rário x Coritiba, às 21h30.

 

 Cascavel – A Associação Bene-
ficente Reviver, com sede no 
bairro Morumbi, está com ins-
crições abertas para o torneio 
feminino de futebol suíço, em 
comemoração aos 15 anos da 
entidade. O torneio acontece 
no próximo dia 13 de fevereiro 
e dará R$1000 para o time cam-
peão. Os organizadores preten-
dem reunir 16 equipes, sendo 
que 11 vagas já estão preen-
chidas – Colmeia FC, São Fran-
cisco, Fanáticas, Cometas, Feras, 
ZN FC, Gigantes, A Furia, AABB 
Toledo/Alpha Consórcios, Mon-
day e ATC/Mega Multimarcas.

As informações sobre o tor-
neio podem ser obtidas pelos 
fones 45999369702, com Brizola, 
ou no 45 998121935 com Diniz. 

Segunda rodada 
do estadual

já tem horários 
confirmados

Torneio de futebol  
Feminino está com 
inscrições abertas

 A Seleção Brasileira masculina de handebol encerra amanhã o período de dez dias de prepa-
ração visando a disputa do Torneio Sul-Centro 2022. O grupo formado por 21 jogadores está 
treinando em São Paulo, mais especificamente no Clube Pinheiros. A competição será realizada 
de 25 a 29 deste mês, no Ginásio Geraldão, no Recife. 

Cascavel  -Depois de um 
longo período sem a realiza-
ção de provas de corrida de 
rua por conta das restrições 
de mobilidade e de reunião 
de pessoas, o Sesc PR pre-

para o Circuito Sesc de Cor-
ridas 2022, levando esporte 
e saúde para todo o Paraná. 

De fevereiro a dezembro 
serão realizadas 23 etapas 
em diferentes cidades de 

todas as regiões do estado. 
O calendário de provas 

do Circuito Sesc de Corridas 
começa no dia 19 de feve-

reiro, com a tradicional Prova 
Pedestre XV de Fevereiro, 
a Quinzinha, realizada na 

cidade de Cornélio Procópio 
e que está na 44ª edição. 

Na região oeste, Mare-
chal Cândido Rondon será 

a primeira a sediar o cir-
cuito, no dia 3 de março; 

Toledo, no dia 8 de maio; e, 
Medianeira, dia 9 de julho.

São realizadas corridas de 
6km, para atletas com idade 

superior a 16 anos, e de 12km 
para maiores de 18 anos.

As inscrições da primeira 
etapa já estão abertas, ter-
minam no dia 13 de feve-
reiro e custam a partir de 
R$ 30,00. As inscrições e 

demais informações referen-
tes a todas as etapas estão 

disponíveis no site www.
sescpr.com.br/circuito. 

Sesc confirma 
calendário das 
corridas de rua

Rio - Assunto prioritário no 
departamento de futebol 
do Flamengo, a renovação 
do contrato de Arrascaeta 
até 2026 foi acertada na 
alta madrugada de segunda 
para terça-feira e foi assinada 
ontem (18). O contrato atual, 
que vence em dezembro de 
2023, estabelecia que um 
novo vínculo só poderia ser 
sacramentado a partir de 
janeiro deste ano, e isso ace-
lerou as conversas. Na última 
semana, Marcos Braz, vice 
de futebol, e Bruno Spindel, 

diretor executivo do Fla, se 
reuniram com o agente do 
jogador, Daniel Fonseca.

Para chegar ao final feliz, 
o Flamengo fez um acerto 
para a compra dos direitos 
econômicos pertencentes 
ao Defensor Sporting, do 
Uruguai, com cláusulas de 
performance. O clube pagará 
à vista por uma parte do 
percentual, que posterior-
mente poderá chegar aos 
12,5% de acordo com metas 
estabelecidas ao longo dos 
próximos cinco anos.

Porto Alegre - A delicada lesão 
de Jhonata Robert não fará o 
Grêmio ir ao mercado, pelo 
menos por enquanto. Vágner 
Mancini apostará no grupo 
que conta atualmente. Além 
disso, conta com opções na 
equipe de transição, que dis-
putará as primeiras rodadas 
do Gauchão a partir do dia 
26. Jhonata Robert rompeu 
o ligamento cruzado anterior 
do joelho esquerdo durante o 
treino de sexta-feira e será sub-
metido a uma cirurgia nos pró-
ximos dias. O prazo para ficar 
afastado dos gramados é de 

aproximadamente seis meses.
Sem o garoto de 22 anos, 

Mancini tem no grupo Dou-
glas Costa, Ferreira e Jander-
son como atacantes de lado, 
além dos centroavantes Diego 
Souza, Diego Churín e Elias, 
que deve retornar automatica-
mente ao elenco principal após 
a participação da transição no 
estadual.

No time sub-21, o Tricolor 
conta ainda com Rildo, Gui-
lherme Azevedo, Vini Paulista, 
Wesley e Emerson para o ata-
que. Os dois primeiros são 
mais conhecidos do torcedor. 

Grêmio terá jogadores do sub-21Fla e Arrascaeta renovam
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
  DIVULGAÇÃO Kart terá as 500 Milhas dia 30

A prova mais democrática do automobilismo brasileiro será realizada neste 
mês: as 500 Milhas de Kart, mais famosa prova do kartismo nacional e que 
terá sua próxima edição marcada para o dia 30 deste mês, no Kartódromo Ayr-
ton Senna, em Interlagos. Uma das principais características da prova é reunir 
no mesmo grid grandes nomes das maiores categoria do automobilismo mun-
dial, incluindo estrelas da Fórmula 1, Indy e Stock Car, junto com os chamados 
“pilotos amadores”, que passam o ano competindo em karts de aluguel e mui-
tas vezes estreiam no esporte a motor profissional justamente nas 500 Milhas.

Helinho disputa toda a temporada
Na condição de atual vendedor das 500 Milhas de Indianápolis, o 

brasileiro Helio Castroneves será uma das principais estrelas da Fór-
mula Indy neste ano. Ele volta a disputar toda a temporada e irá defen-
der a equipe Meyer Shank. Tetracampeão das 500 Milhas, Helinho 
diz estar muito contente com o interesse dos brasileiros pela Fórmula 
Indy e destaca a transmissão da TV Cultura. Ele acredita em recorde 
de audiência em maio, quando buscará o penta nas 500 Milhas.

Carteiras
Cleocir Lunardi, secretaria 

do Kart Clube de Cascavel, já 
esta fazendo as carteiras de 
pilotos para a temporada deste 
ano. Os associados do clube 
podem se antecipar e estar 
com toda a documentação em 
dia para as corridas do fim 
deste mês e de fevereiro.

Turismo
A temporada 2022 já 

começa com uma decisão. A 
prova do Turismo Nacional, que 
fará parte da programação da 
abertura da temporada da Stock 
Car, no dia 13 de fevereiro, 
em Interlagos, será válida pela 
última etapa do campeonato 
doa no passado e irá apontar 
os campeões das Classes 
1A, 1B , Super e Sênior.

Gold Classic é o primeiro 
grande evento do ano

A quinta temporada da Gold 
Classic vai começar em grande 
estilo. A primeira etapa de 2022 
terá suas duas corridas no pró-
ximo sábado, em Interlagos, na 
programação das 1000 Milhas 
Absoluta. O grid contará com 
68 carros, maior patamar atin-
gido pela categoria desde seu 
lançamento, em novembro 
de 2018. O evento terá trans-
missão ao vivo pelo canal 
BandSports. A transmissão 
será conduzida Luc Monteiro, 
que integrar a equipe de narra-
dores do Grupo Bandeirantes 
de Comunicação e também é o 
promotor da Gold Classic. 

“É o segundo ano consecu-
tivo que vamos acompanhar 
a festa das 1000 Milhas. Em 
2021 nossa etapa de Interlagos 
foi marcada por uma série de 
fatores positivos, que serviram 
bastante para consolidar ainda 
mais a Gold Classic”, observa 
Monteiro, apontando o grid 
lotado como maior evidência 

da aceitação da proposta por 
parte de pilotos e equipes. 
“Encerramos em novembro as 
inscrições para a corrida do 
fim de janeiro. Desde então 
houve três desistências, o 
que não foi problema, porque 
havia um grande número de 
pilotos esperando por uma 
vaga”, ele conta.

O campeonato da Gold 
Classic em 2022 será composto 
por quatro etapas. Depois de 
Interlagos a categoria visitará 
pela primeira vez o autódromo 
do Velocitta, em Mogi Guaçu, 

no dia 6 de março, e terá a ter-
ceira e penúltima etapa em 
Cascavel, no dia 30 de outu-
bro. A tendência é de que a 
etapa final seja confirmada 
para Londrina. “Teremos um 
bom intervalo entre o Velocitta e 
Cascavel, e nesse intervalo deve-
remos manter os pilotos em 
ação com a realização de algo 
como um Torneio Sul-Minas, que 
ainda está sendo negociado”, 
revela o organizador.

A mesma filosofia de traba-
lho empregada desde 2018 na 
organização da Gold Classic 

está sendo adotada por Luc 
Monteiro para a Gold Turismo, 
categoria que também terá em 
Interlagos, na programação 
das 1000 Milhas, seu evento 
de lançamento. O grid é com-
posto por carros da categoria 
Marcas 1.6 de modelos já des-
continuados pela indústria – 
carros que não mais integram 
o regulamento da Turismo 
Nacional. O Festival de Verão, 
evento de lançamento, será 
composto por quatro baterias 
no dia 22, com grid estimado 
em 50 carros.

A Gold Classic terá a 
terceira e penúltima 

etapa em Cascavel, no 
dia 30 de outubro

DIVULGAÇÃO
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PTI leva agrotech, energia, tecnologia 
e inovação para Rio Innovation Week
Foz do Iguaçu - Participando 
do Rio Innovation Week, maior 
evento de inovação e tecnolo-
gia da América Latina, o PTI-BR 
(Parque Tecnológico Itaipu) 
pôde demonstrar o que vêm 
desenvolvendo, e analisar em 
quais temáticas outras organi-
zações têm pendido esforços. 
Conectando-se com players do 
varejo, empreendedorismo e 
inovação – empreendedo-
res, investidores, executivos 
e representantes do governo, 
o Parque levou ao RIW suas 
tecnologias voltadas às Cida-
des Inteligentes, bem como as 
startups de seu ecossistema 
que trabalham com inovações 
para as mais diferentes áreas. 

De acordo com o diretor 
superintendente do PTI, gene-
ral Eduardo Garrido, foram 
dias de compartilhamento de 
experiências e conhecimentos. 
“Ao conhecermos novas e dife-
rentes ideias, fomos convida-
dos a repensar em estratégias 

para os negócios”, conta. 
“Entendemos que o caminho 
que estamos trilhamos com 
foco no bem-estar da socie-
dade têm sido assertivo”. Além 
do espaço Sociedade 5.0 que 
uniu de as inovações que pos-
sibilitam maior qualidade de 
vida para o cidadão, em espe-
cial as cidades inteligentes, o 
Rio Innovation Week, contou 
ainda com os espaços Conecta 
e o AgroRio Tech.

Para Josiane Gonçalves 
da Silva, CEO da startup Daga 
Agrinavi, incubada no Parque 
Tecnológico, foi uma oportuni-
dade de expandir networking. 
“Voltamos com novas ideias 
e novos parceiros. Participar 
do RIW a convite do PTI, para 
nós, é sinônimo de evolução 
na história de nossa empresa”, 
comenta a CEO.

O interesse por entender o 
papel de um parque tecnoló-
gico também foi um dos moti-
vos pelos quais os visitantes se 

sentissem atraídos pelo stand 
do PTI. Para Garrido, foi pos-
sível mostrar o que o único 
parque tecnológico da região 
Oeste do Paraná têm feito. 
“Objetivamos proporcionar 
qualidade de vida para o cida-
dão, e é o que mostramos para 
todos que vieram conhecer a 
série de tecnologias que nosso 
ecossistema desenvolve”, 
comenta.

INOVAÇÃO ENERGÉTICA
Outra temática importante 

abordada pelo RIW, durante o 
Energy Hub Summit 2022, foi 
a questão energética. Quem 
ministrou palestra em pai-
nel sobre “Transição energé-
tica e Novas fontes de Ener-
gia Moderação”, foi o diretor 
técnico do Parque, Rafael 
Deitos. Durante sua fala, Dei-
tos apresentou algumas das 
soluções que o Parque têm 
desenvolvido no decorrer 
de seus 10 anos de estudos 

em hidrogênio, baterias e 
energias. “No final de 2021 
o PTI começou a trabalhar 
em uma frente interessante 
que é: além de trabalhar 
com as tecnologias, olhar 

para o mercado, a indústria 
do hidrogênio. O Brasil tem 
potencial imenso para servir 
ao mercado interno e ser um 
ator para a descarbonização 
global”, diz Deitos.

Stand do PTI também teve espaço para teste de novas 
tecnologias

 PTI-BR
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VERSA 1.6 SV FLEX
 2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 47.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201943.

BMW 320I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa,  
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-201937.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 75.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201938.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
57.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-201944.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-201945.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-201941.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, blindado, 2005, prata, 
luxuoso, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 30.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201942.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, 2011, preto, gasolina, 
luxuoso, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 65.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201939.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-201940.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, Blindado, 2011, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 60.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-201953.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 170.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-201936.

SW4 FLEX 2019
Branca, 7 lugares, automática, 
luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
220.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-201935.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-201946.

SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
202377.

SERAFIM VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-202378.

SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santa 
Cruz com 75m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 10x15 sol da manha, aceita 
TROCA POR APARTAMENTO, valor 
R$280.000,00. Fale comigo 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-202376.

SERAFIM VENDE
Vende casa com suite 2 quartos mais 
dependências, em construção com 
150m entrega prevista pra Janeiro de 
2022 no Alto Alegre ótima localização 
terreno com aprox. 220m² sendo 40m 
de profundidade sendo por apenas 
650 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202381.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-202383.

SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-202379.

SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202382.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil, 9772, Bairro Coqueiral, 1 
qto., sala e cozinha conjugada (40 
metros), com garagem coberta, R$ 
500,00. F:(45) 99914-2824.  CI-202472.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 385 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-202395.

SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 950 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202387.

SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel com 
área total de 20.000m² a aprox. 15 
km do centro sendo 5 km do asfalto 
sem benfeitorias por apenas 250 mil, 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-202390.

SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202391.

SERAFIM VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202392.

SERAFIM VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-202393.

SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202394.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 620 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-202396.

SERAFIM VENDE
Vende casa com suíte 2 quartos mais 
dependências, em construção com 
150m entrega prevista pra Janeiro de 
2022 no Alto Alegre ótima localização 
terreno com aprox. 220m² sendo 40m 
de profundidade sendo por apenas 
650 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-202397.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201952.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201948.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente) , R$ 
235.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201950.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.000,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-201947.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270M² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 120.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-201951.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-201949.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote  com 550m² no Jd. 
Palmeiras, Rua Tarcílio Wagner, 59, 
esq. com Rua Hercílio Luz, com casa 
de madeira, R$ 430.000,00 ou vendo 
50% (275m²) por R$ 250.000,00. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-201954.

SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-202398.

SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-202399.

SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
202400.

SERAFIM VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-202504.

VENDE-SE FAZENDA
Com soja. Eldorado MT, 5 km da 
cidade, área 229.17 hec., planta 
203 hec. Barracão preço 500sc p 
hectares. F(041) 99996-9212 creci f 
21 063  CI-202482.

RELAX MASSOTERAPIA
Além de ser um excelente coadjuvante 
no tratamento de problemas físicos e 
mentais, a massagem proporciona 
sensação de bem-estar, melhora 
aparência e autoestima. “A massagem 
alivia a tensão muscular, ajuda no 
controle do estresse, da ansiedade 
e acelera a recuperação no pós-
operatório. Também tem função 
benéfica na diminuição da pressão 
arterial e proporciona um sono mais 
reparador”. F:(45)99962-1701.  CI-202451.

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DA 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

 

 A TRANSPORTADORA GHELERE LTDA torna público que irá requerer ao IAT 

– Instituto de Água e Terra do Estado do Paraná, a Renovação da Licença  de Ope-

ração para serviços relacionados a TRANSPORTADORA GHELERE LTDA, atuante 

no ramo de TRANSPORTE RODOVIÁRIOS DE CARGAS INTERMUNICIPAL, 

INTERESTADUAL, LOCAÇÃO DE VEÍCULOS PESADOS – Portadora do CNPJ 

75.958.926/0001-93, a ser implantada no seguinte endereço: Avenida Ezuel Portes Dou-

tor – 15131, no bairro Turisparque, nesta cidade e município de cascavel – Pr  

     

  SÚMULA REQUERIMENTO DE LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL SIMPLIFICADO

LIDIA STEIMBACH, torna público que reque-
reu do IAT, Licenciamento Ambiental Simplificado 
para SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO, a ser 
implantada no LR 58, GL 08, COLONIA PINDO-
RAMA, Município de NOVA AURORA, Estado do 
Paraná.

     

  SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

PEDREIRA GUARAPUAVA LTDA torna público que 
recebeu do IAT – Instituto Água e Terra, a Renovação da 
Licença de Operação nº 10611, válida até 22/12/2022 para 
atividade de extração de basalto, instalada na localidade 
denominada Rod. PR 170, Km 08, s/n°, no Município de 
Guarapuava/PR.

     

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA PRÉVIA

J. Zanotto e Cia Ltda torna público que irá requerer 
ao IAT, a Licença Prévia para Fabricação de artefatos 
de cimento para uso na construção  a ser implantada 
Estrada Jacob Munhak, km 0,4, s/n, Cascavel - PR.
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Doe seu Imposto de Renda para o 
Hospital Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

Até
30 de

dezembro  
de 2021

No Brasil, apenas 3,15% do potencial de doação de IR da população foi 
destinado para instituições filantrópicas em 2020. Isso representa mais de 
R$ 7,7 bilhões que poderiam impactar o cenário da saúde no país.

E você, ao destinar até 6% do seu Imposto de Renda para os projetos  
do maior hospital pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar  
essa realidade, de forma fácil e sem custos.

Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e adolescentes.
Acesse doepequenoprincipe.org.br, simule seu potencial de doação,
preencha o formulário e solicite seu boleto.

Contamos com você!

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461
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